

Jorge SEMPRUNRésistant, homme politique et de lettres espagnol

Né à Madrid en 1923, dans une famille aisée et républicaine, il assiste en 1931 à la proclamation de la seconde République.

En 1940, alors lycéen à Paris, il voit l'arrivée des Allemands et participe à la manifestation patriotique du 11 novembre 1940, avant de s'engager dans la Résistance.

Dans l'été 1943, envoyé dans l'Yonne par l'organisation des FTP-MOI pour récupérer des armes, il entre en relation avec le réseau Jean-Marie Buckmaster implanté dans l'Aillantais.

Le 8 octobre 1943, il est arrêté à Joigny, rue d'Epizy, avec Irène Chiot, qui l'héberge au retour d'une mission dans l'Yonne, au domicile de sa mère .

Du 8 octobre 43 au 17 Janvier 44 détenu à la prison d'Auxerre, il est torturé par la Gestapo à l'Hôpital Psychiatrique puis déporté au camp de concentration de Buchenwald. C'est dans sa cellule de la prison d'Auxerre qu'il rencontra une autre figure marquante de la résistance Icaunaise, « le gars de la forêt d'Othe », Jean Léger.

En 1953,il retourne clandestinement en Espagne, où il coordonne, pour le Parti communiste espagnol, les activités de résistance au régime de Franco.

20 ans après sa libération des camps, il choisit de mettre par écrit son passé et publie en 1963 son premier ouvrage « *Le grand voyage* » .

De 1988 à 1991, il est nommé ministre de la Culture par Felipe Gonzalez dans le premier gouvernement socialiste espagnol de l'après franquisme.

Écrivain, scénariste de films, il était aussi un Européen convaincu et un homme marqué par un profond humanisme, luttant à travers ses écrits contre la folie destructrice des hommes.

Il décède le 7 juin 2011 à Paris et est inhumé « dans le drapeau républicain espagnol » à Garentreville en Seine et Marne